



チーム祇園



木更津市立祇園小学校 学校だより3月号 令和6年3月22日発行 文責 校長 福中 義宏



冬休みが終わり、「1月は行く、2月は逃げる、3月は去る」という表現がある通りに、卒業式、修了式の日が来てしまいました。早いものです。2月と3月には、学力検査、6年生を送る会、卒業式と大きな行事がありました。それでも、子どもたちの、がんばっている姿が見えました。インフルエンザやコロナの影響もあったものの、明るい表情で登校している子どもたちがいっぱいでした。ご家庭の御協力、御支援ありがとうございます。

旅立ちの時 ～令和5年度祇園小学校 第48回卒業証書授与式

届く言葉 響く歌声

3月15日、春の風や光に包まれ、好天に恵まれた中、さわやかに卒業式が行われました。

今年は4、5年生が体育館に入場し、1、2、3年生は教室でオンラインで様子を見つめ、久しぶりに全校で卒業式に参加する形で行うことができました。普段お世話になっている地域の方々にも来賓として出席いただきました。

卒業証書授与が終わり、4、5年生による別れの言葉の呼びかけが行われました。「明日につながるもの」という歌にのせて、感謝や祝福の気持ちを卒業生に届けました。

卒業生からは6年間のふりかえり、6年生としての1年の出来事、支えてくれた地域の方々、両親、先生方への感謝の言葉が、呼びかけによって伝えられました。「旅立ちの日」に、「卒業にあたって」という卒業生の気持ちにマッチした歌詞に気持ちを込めて歌を響かせました。



「式」ですので、姿勢良く基本的に静かに過ごすことが求められます。いわゆる「型」に合わせた動きになります。起立、礼、着席などもそうです。呼びかけや、歌についても、式にふさわしい表現のしかたが求められます。

そうした練習をしてきていました。だんだんと練習を重ねていくほどに、しっかりとしていく子どもたちの姿を見ることができました。短い期間でしたが、子どもたちはがんばりました。

右の写真は、卒業式の前日の下校時間の写真です。1、2、3年生は、卒業式当日はオンラインで映像で見ることになるため、直接に「おめでとう」、「ありがとう」「明日がんばってください」を伝えようと、前日の3月14日に6年生の昇降口でお見送りをしている風景です。拍手や声かけいっぱいの花道をちょっと照れくさそうに、しかし、笑顔で歩いて行きました。青空の下、爽やかな時間が過ぎました。

子どもたちにとっては、「初めて」の形で、卒業式を経験したことになります。しかし、一生懸命にやり遂げた祇園小学校の子どもたちでした。



様々な成長とともに ～令和5年度のおわり 修了式～



3月22日は修了式でした。予定の開始時刻には、全校児童が集まりました。先に体育館にそろった、1、2、3年生は、静かに座って待っていました。

今年度は、体育館に全校が集まり集会等で過ごす時間が、昨年度よりずっと多くなりこうした様子がよく見られました。

4、5年生には卒業式で学んだ「式」に対する態度がしっかりと生かされていたようでした。

教室でオンライン参加の1、2、3年生も、これまでの集会等での態度が生かされていたのでしょうか。「礼」をすることも、そろってできていました。500人以上の子どもたちが、式として緊張感のある雰囲気をつくることができました。こうしたことも、今年度、集団として成長を感じることができたものでした。

校歌を歌いました。50周年の取り組みでできた3番の歌詞まで、振り付けもつけて、元気に歌うことができました。全校としても、子ども一人一人にも、様々な成長がいっぱいの令和5年度でした。

休日の過ごし方

長い休みの前には必ず安全に過ごせるための約束を確認をします。今回は3枚の絵を使って行いました。

道路の歩き方、自転車の乗り方、ヘルメットをかぶることは努力義務であることを伝えてくれました。

また、公園にごみを落としたりすること、やって良いこといけないこと、お金の貸し借り等をしないことの判断をしっかりしてほしいこと、さらに、新しい学年を迎えるためにも、不安はあるけども、優しい気持ちで過ごすこと等について全校で確認する時間となりました。

子どもたちの下校後の過ごし方については、今年度も時折、地域の方からのご指摘の電話がありました。子どもたちが、危険なことに巻き込まれないために学校に連絡をいただいています。

ご家庭でも、折々話題にしてください。元気に新学期をスタートさせたいと思います。よろしくお願いいたします。



お世話になりました。ありがとうございました。～令和5年度の離任式～



令和5年度末の人事異動により、お別れをしなくてはいけない先生方とのお別れの式、離任式を、修了式の後に行いました。

昨年度はオンラインで行い、子どもたちは教室の画面から先生方の話を聞きましたが、今回は、体育館で、直接にメッセージをいただきました。シグフイーでお知らせさせていただいた通りに、12名の先生方がこの祇園小学校を去って行きます。次の場所でもさらにご活躍のことと思います。異動先については、シグフイーにあります通りに新聞発表や千葉県教育委員会HPでご確認ください。

4月の予定

日	月	火	水	木	金	土
	1 学年始め休業	2	3	4	5	6
7	8 着任式・始業式	9 入学式	10 (木三中・清川中入学式) 給食開始(2~6年)	11	12	13
14	15 1年生 給食開始	16	17	18	19	20
21	22 下校13:20 家庭位置確認①	23 下校13:20 家庭位置確認②	24 下校13:20 家庭位置確認③	25 下校13:20 家庭位置確認④	26	27
28	29 昭和の日	30				